

# Diario de Burgos

Año D. Núm. 15.432 • Teléfono 2015 • Apartado 46 • Jueves 7 de Noviembre de 1940

## El Caudillo presencia unos ejercicios militares de conjunto

### Y recibe clamorosas muestras de adhesión

MADRID.— Con asistencia del Generalísimo se celebraron esta mañana en el campo de maniobras de San Pedro, del pueblo de Colmenar Viejo, los ejercicios de conjunto de la trece división que manda el general Rada. A las nueve y cuarto llegó al puesto de mando de las operaciones Su Excelencia el Jefe del Estado, acompañado de los jefes de las Casas Militar y Civil. Esperaban al Generalísimo el subsecretario del Ejército, el capitán general de la primera región y los generales Urrutia, Rada, Sánchez Gutiérrez y Borbón. Inmediatamente comenzaron las operaciones, en las que intervinieron los regimientos de In-

fantería números 42, 43 y 44, el de Artillería número 13, una compañía de carros de asalto y fuerzas de antiaéreos, ingenieros y aviación. Una vez terminados los ejercicios, el Generalísimo, acompañado de su séquito, se trasladó al campamento, y allí presenció el desfile de todas las fuerzas que han intervenido en las maniobras. Por último, en una manifestación espontánea de adhesión al Caudillo, todos los oficiales y soldados de las distintas unidades rodearon al Generalísimo a los gritos de ¡Franco, Franco!, ¡Franco! ¡Viva España! ¡Arriba España!

## Personalidades Inglesas adquieren edificios en los Estados Unidos

### A pesar de la prohibición decretada sobre la exportación de capitales

MILAN.— El "Regime Fascista" reproduce una noticia del periódico norteamericano "New York Evening Post" según la cual la familia real británica ha colocado parte de sus bienes en valores inmobiliarios de los Estados Unidos. "Varias personalidades inglesas añaden la información— han adquirido también terrenos en Nueva York, y casi todos los edificios de la quinta avenida han pasado a ser propiedad británica. Por su parte, la Reina Guillermina de Holanda es dueña de toda una manzana de casas en Washington". Termina diciendo que estas compras continúan, a pesar de la prohibición decretada sobre la exportación de capitales.—Efe.

## Desde el Este al mar Jónico, avanzan los italianos en Grecia

### La batalla por unas bases importantes, se encuentra en su punto culminante

UN LLAMAMIENTO  
ATENAS.— La Bolsa de valores de Atenas ha dirigido un llamamiento a las Bolsas de todos los países amigos y neutrales del mundo entero para pedir ayuda moral de todos los hombres a Grecia y su ayuda material a la población no combatiente y a las víctimas inocentes de los bombardeos.—Efe.  
—o—  
LONDRES.— Oficialmente se anuncia que el Gobierno británico ha puesto a disposición de Grecia cinco millones de libras esterlinas, como anticipo de la ayuda financiera que le será prestada para la guerra.—Efe.

da toma parte en el combate. Igualmente, los cañones ligeros de campaña, es decir, todos contribuyen, en el desarrollo del combate, al éxito.—Efe.  
Obras de defensa en Gibraltar  
ALGECIRAS.— Las obras de defensa que sin descanso se vienen realizando en Gibraltar recuerdan algo de la historia del Peñón. Hoy está próximo a terminarse el gran canal o zanja. Se trata de una obra que tuvo su iniciación allá por el año 1655. Fue lord Oliverio Cromwell quien tuvo la idea de, una vez conquistada la plaza, convertirla en isla, mediante el corte del istmo que une el Peñón con tierra firme. Pensó también Cromwell en instalar allí una base naval. El Peñón, que es de piedra calcárea de la que mucha se utiliza en fortificaciones, tiene una longitud de cuatro kilómetros y seiscientos metros y una anchura de cuatrocientos a mil doscientos metros. Su parte más alta alcanza cuatrocientos y cincuenta metros. Una pendiente por el lado norte, que mira a la península y es casi vertical, está erizada de troneras por las que asoman bocas de cañones en todas direcciones. Para la defensa del campo de aviación hay instalado un número considerable de antiaéreos. Se supone que la guarnición actualmente está compuesta por unos 14.000 hombres, de los cuales 2.000 son ingenieros y 4.000 de artillería.  
—o—  
ALGECIRAS.— A las 13,30 horas entraba en Gibraltar un porta-aviones al que daban escolta tres destructores.—Cifra.

## Las elecciones en los Estados Unidos

## Roosevelt ha triunfado por gran mayoría

### La política exterior no cambiará

NUEVA YORK.— El escrutinio definitivo de las elecciones presidenciales arroja el siguiente resultado: Roosevelt ha salido triunfante en 36 Estados con 421 votos electorales, es decir, de compromisarios, y Willkie tuvo a su favor 12 Estados con 110 votos. La mayoría de 266 sufragios, necesario para ser elegido, ha sido, pues, rebasada ampliamente por el actual presidente.—Efe.

NUEVA YORK.— El senador Mc. Nary, candidato republicano a la vicepresidencia ha hecho una declaración en la que reconoció la victoria de los demócratas. "Felicito a Roosevelt y a Wallace, candidato demócrata a la vicepresidencia —dijo— y expreso mis mejores votos por su buena gestión. Somos un país unido, trataremos de presentar a Roosevelt y sus correccionarios una oposición digna y vigilante".

ROMA.— La reelección de Roosevelt no ha sorprendido en los medios políticos italianos donde estaba prevista. Italia observa una actitud objetiva y neutral ante la decisión de los electores norteamericanos, pero se subraya que el presidente de los Estados Unidos, como su contrincante, debía haber hecho una declaración relacionada a la no intervención de su país en la guerra europea, a pesar de la ayuda a Inglaterra.—Efe.

NUEVA YORK.— Según los primeros resultados, aun no definitivos de las elecciones presidenciales, los votos emitidos a favor de Roosevelt han ascendido a veinte millones, seiscientos nueve mil seiscientos sesenta y dos, y los que corresponden a Willkie diez millones, sesenta y tres.—Efe.

BERLIN.— Los medios políticos juzgan con objetividad y satisfacción el resultado de las elecciones presidenciales en los Estados Unidos y se señala que estos son puramente norteamericanos.—Efe.

LONDRES.— El redactor di-

plomático de Reuter escribe que la victoria de Roosevelt ha sido favorablemente acogida en todos los medios londinenses porque asegura la continuidad en el Gobierno y aleja el peligro o emplazamiento en la ayuda a Inglaterra.

NUEVA YORK.— Según las últimas noticias de las elecciones de esta tarde, Roosevelt marchaba a la cabeza en treinta y nueve Estados, con un total de cuatrocientos sesenta y ocho compromisarios. La mayoría conseguida por Roosevelt será probablemente menor que la de 10 millones de votos que obtuvo en 1936, pero sin embargo, se espera que sea muy considerable.

A las doce de la mañana de hoy, la posición de los partidos en la Cámara de representantes era la siguiente: demócratas doscientos treinta y nueve. Republicanos, ciento diez y ocho. Laboristas: uno. No declarados: setenta y siete. Para el Senado han sido elegidos diez y ocho demócratas y ocho republicanos. Como se sabe, la renovación de los puestos en el Senado es solo parcial y se limita a

## La nota del mariscal Petain al Gobierno de los Estados Unidos

WASHINGTON.— Se sabe en los medios bien informados en relación con la declaración de Hull, que el Gobierno de los Estados Unidos no proyecta ninguna medida que afecte a la Martinica. La nota recibida del mariscal Petain, declina con fría dignidad cualquier ingerencia en los asuntos franceses, poniendo de relieve una vez más que Francia no hace la guerra a Inglaterra porque no cederá su flota a Alemania y que nada ha sido concertado entre el Führer y el jefe del Estado francés acerca de las colonias o de las bases francesas. Además la nota del mariscal, expresa en términos inequívocos el resentimiento francés por la actitud de Inglaterra, especialmente en Orán y Dakar, así como por el bloqueo del hambre,

un tercio de los mismos o sea a treinta y dos.—Efe.

WASHINGTON.— Hull ha declarado que la nación marchará en su camino adelante continuando firmemente en su política extranjera. Las líneas de esta política han sido ampliamente aprobadas en las elecciones de ayer, por la nación.

Añadió Hull: "El sentido de responsabilidad formidable que a todos nos incumbe, en la crisis actual, debe eclipsar todo otro sentimiento de alegría o de abatimiento a consecuencia del resultado de las elecciones".—Efe.

## Ha terminado el viaje del ministro del Ejército a Canarias

### Dió ocasión para manifestarse el fervor patriótico de las islas

### Hoy regresará a Madrid

SANTA CRUZ DE TENERIFE.— El viaje del ministro del Ejército al archipiélago canario, puede considerarse terminado. La última jornada ha sido de trabajo muy intenso.

A mediodía, el gobernador civil y jefe del Movimiento, ofreció un almuerzo al ministro que, más tarde acompañado de su séquito, visitó al Cristo de la Laguna, donde fué nombrado Hermano mayor. El Ayuntamiento de Santa Cruz le ha nombrado hijo adoptivo.

A media tarde, el ministro subió al monte de las Mercedes, y luego se trasladó al monte llamado "Raíces de la Esperanza", donde el Caudillo se reunió con los jefes y oficiales de Tenerife un mes antes de iniciarse el Movimiento nacional. Allí, el ministro, conversando con sus acompañantes resaltó el carácter histórico de aquel lugar digno de ser visitado.

El viaje del ministro ha puesto de relieve la participación intensa de la Falange en todas las grandes iniciativas del archipiélago y lo mismo en Las Palmas que en Tenerife los jefes del Movimiento han sido objeto de unánimes

elogios por la admirable labor que llevan a cabo.

Durante el viaje del ministro, el grito de ¡Arriba España! ha resonado constantemente. El general ha recibido informes acabados sobre todos los problemas relacionados con las islas.

Como acto final y de despedida se ha organizado una función de gala en honor del visitante, cuya estancia en las islas ha dado ocasión para que se manifestara el entusiasmo de los pobladores que acogieron siempre su paso con vitores a España y al Caudillo.

## EL MINISTRO LLEGA A TETUAN

TETUAN.— En siete horas y media de vuelo se ha trasladado en el día de hoy el ministro del Ejército, con su Estado Mayor, desde el campo de los Rodeos, de Santa Cruz de Tenerife a Tetuán. Antes de partir redactó dos órdenes del día, una dirigida a toda la población del archipiélago canario, en la que mostraba su gran satisfacción por el espectáculo de patriotismo y entusiasmo hacia Franco; la otra, a la guarnición de la isla de Tenerife, y en ella elogiaba el espíritu militar y

el entusiasmo que ponen en los trabajos, única manera —dijo— de hacer práctica la adhesión inquebrantable y la fe ciega que todos debemos al Caudillo.

A las ocho y media de la mañana salieron los trimotores del campo de "Los Rodeos". Al remontanse los aparatos, la multitud comenzó a gritar el nombre de Franco. A las once y media llegaron los viajeros al aeródromo de Sidi-Ifni, de donde, después de aprovisionarse de gasolina, reanudaron el vuelo con rumbo a Tetuán.

A esta ciudad llegaron alrededor de las cuatro y media y en el aeródromo de Sania Ranel se hallaban, esperando al ministro, el alto comisario, el jefe superior de las fuerzas de África y los generales con mando. Un tabor de regulares de Tetuán y una compañía de infantería mora presentaron armas y desfilaron ante el ministro. La ciudad estaba engalanada y el general conferenció con varias personalidades.

Por la noche el ministro fué obsequiado con una comida por el alto comisario. Mañana por la mañana emprenderá el viaje de regreso a Madrid.—Cifra.

### Importantes sesiones municipales

**Se acuerda dar el nombre de José Antonio a la Plaza Mayor**  
En el plazo máximo de seis meses, se va a redactar un plan general de ensanche y urbanización de la ciudad.-Adquisición de terrenos en el Monte de Gamonal

**Reconocimiento de quinquenios, en beneficio especialmente de los empleados subalternos**

#### Sesión de la Permanente

Comienza a las siete menos cuarto, bajo la presidencia del alcalde don Florentino Martínez Mata. Asisten los señores Conde, Díaz Reig, Carazo y Delgado.

#### Orden del día

Se aprueban la distribución de fondos del mes y las cuentas que rinde el conserje de los Mercados de Abastos de las cantidades recaudadas en los mismos durante el pasado mes de Octubre.

Pasan al Pleno varios expedientes y la Permanente, en los restantes, adopta los siguientes acuerdos:

Dar de baja en el padrón de habitantes a don Bernardino Raniella.

Autorizar la ejecución de obras a don Estanislao Varea y don Secundino Pérez Penagos.

Ceder seis árboles secos a don Francisco Angulo.

Conceder el premio de 50 pesetas señalado en la norma 16 para la aplicación inmediata de multas por los agentes municipales al guardia municipal provisional Macario Turzo, que, aparte su meritoria labor en sus funciones, ha impuesto 24 sanciones.

A propuesta del señor Díaz Reig, se faculta a la Alcaldía para que abone el mencionado premio y los que se concedan en el resto del año con cargo actual al capítulo de impuestos.

Conceder permisos para abrir diversas clases de establecimientos a don Pedro Marcos y don Tomás Prado.

Id. la propiedad de una sepultura a doña Felisa Saldaña Zalido.

Finalmente se acuerda estudiar la instalación de una estación depuradora de aguas, como consecuencia de la instancia de los alcaldes de Villalvilla, San Mamés, Tardajos, Quintanilleja, Buniel y barrio de Villalonquejar, para que quede en suspenso la ejecución de la prolongación del colector aguas abajo, en evitación de perjuicios en materia de higiene.

#### Notas finales

#### MANIFESTACIONES DEL AL CALDE

El señor Martínez Mata da cuenta de que el pasado domingo asistió a la recepción, en la Academia de la Historia del R. P. Luciano Serrano, y que en tal ceremonia tanto la Corporación como los académicos tuvieron múltiples atenciones, honrando a la representación burgalesa con un lugar en el estrado presidencial, atenciones que agradece igualmente el elogio que tuvo para Burgos el nuevo académico, en su discurso.

Finalmente se refiere al funeral celebrado por el P. Gurdon, expresando que la ciudad ha encontrado toda clase de facilidades para la organización del acto. Por ello propone que conste en acta el agradecimiento de la Corporación al Prelado, que se ofreció a officiar en la misa de pontifical, sumándose así al homenaje que la población dedicaba al benemérito religioso y estrenando un magnífico tercio que regala el doctor Castro a la Catedral.

Se concede el voto de gracias y seguidamente se levanta la sesión.

#### "PLATO UNICO"

Hoy, último día de recaudación en la Audiencia

#### La sesión del Pleno

Seguidamente se celebra sesión del Pleno, bajo la presidencia del alcalde y con asistencia de los concejales señores, Conde, Díaz Reig, Carazo, Delgado, Gil Parreño, Martínez (D. Matías), Cuadra, Sancho, García Cuñado, Gil Carcedo, Hernández, Manero y Pérez Miñón.

#### Orden del día

#### PLAN DE ENSANCHE

Aprobada el acta, queda igualmente aprobado un minucioso y profundo dictamen de la Comisión especial sobre que se encargue al señor arquitecto municipal la redacción completa, en el plazo máximo de seis meses, del plan general de ensanche y extensión, mejora interior, saneamiento y urbanización parcial de la ciudad, sus barrios y entidades locales menores.

#### LA PLAZA MAYOR SE DENOMINARA DE JOSE ANTONIO

Por aclamación es aprobado a continuación un dictamen de la Comisión de Gobierno proponiendo que se dé el nombre de José Antonio a la Plaza Mayor. Quedan ratificados, a continuación, los acuerdos de que en lo sucesivo no se facilite ningún enser, mueble u objeto propiedad de la Corporación.

#### ADQUISICION DE TERRENOS

Se aprueban unas normas aclaratorias para la aplicación de unos preceptos del Estatuto sobre contribuciones especiales y queda decidido, ratificando acuerdos anteriores, practicar inmediatamente la adquisición del Convento de las Religiosas Concepcionistas de San Luis.

Igualmente queda acordado adquirir, en el monte de Gamonal, propiedad de don Pascual Moliner, 29 hectáreas, 39 áreas y 63 centiáreas, en la cantidad de pesetas, 80.000.

#### REPOBLACION FORESTAL

De la Comisión de Paseos, se acuerda exponer al público el expediente sobre aumento del número de cabezas de ganado lanar que pueden aprovecharse de los pastos públicos.

También se acuerda ceder determinados terrenos del Castillo, cerro de San Miguel y paseo de la Quinta a la Confederación Hidrográfica del Duero, para su repoblación forestal.

#### DE PERSONAL

Se acuerda, seguidamente reconocer, para lo sucesivo, el derecho de todos los funcionarios para que su sueldo sea aumentado, cada quinquenio, en un diez por ciento y abonar el cincuenta por ciento de los retrasados a todos los que no gozaban de tal derecho.

Esta concesión afecta especialmente a los empleados subalternos y particularmente a los de Arbitrios, guardias municipales, barreñeros, etc., etc.

Quedan fijadas las normas para la concesión y disfrute de excedencia voluntaria, en la forma actualmente establecida y se concede un plazo de quince días para que se reintegren a su servicio los empleados que voluntariamente se encuentran desplazados del mismo, siempre que para ello no hayan solicitado la excedencia o permiso correspondiente.

#### OTROS ASUNTOS

Se aprueban a continuación dos dictámenes de Sanidad fijando nue-

vas normas aplicables en caso de nevada y para el depósito, almacenaje y devolución de los objetos de propiedad particular que se custodian en los almacenes municipales.

Finalmente, queda aprobado el extracto de los acuerdos adoptados por el Excmo. Ayuntamiento en las sesiones celebradas durante el primero y segundo trimestre del año actual.

A continuación, se levanta la sesión, dándose las voces de ritual.

#### Recuerdo a un religioso benemérito

### Un solemne funeral por el R. P. Gurdon

Ofició en él el Prelado de la diócesis y estuvo presidido por todas las autoridades

Como tributo de piadoso recuerdo a la memoria del benemérito religioso P. Edmundo Gurdon, la ciudad de Burgos, de

dicó ayer un solemne funeral, por el eterno descanso del alma del que fué Prior de la Cartuja de Miraflores y con su bondad y espíritu admirables acudió en tantas y tantas ocasiones a mitigar las necesidades de los humildes y a resolver situaciones difíciles.

Numerosas personas se unieron al piadoso acto, que tuvo lugar en la Catedral, presidido por todas las autoridades.

Poco antes de las once, hora señalada para el comienzo del funeral, llegó a la Catedral el Prelado de la diócesis, doctor Castro, que quiso, oficiando de pontifical, unirse también al sentido homenaje de recuerdo al ilustre finado.

Puntualmente, dió comienzo el acto, asistiendo al excelentísimo señor Arzobispo el deán del Cabildo, doctor Rodero Reza y de diáconos los señores Abad (don Felipe), Ortega, Alonso Hernández y Mingo.

Al pie del presbiterio se encontraban presentes el gobernador militar de la plaza, general Herrera, diputado provincial señor Quintana, en representación del presidente; presidente de la Audiencia, jueces de instrucción y municipal, jefes de los distintos Cuerpos y Armas del Ejército y otras representaciones.

En el "celemín" se situó el Ayuntamiento en pleno, presidido

#### Fiscalía Provincial de Tasas

### Toda sanción contra industriales irá seguida de cierre de establecimiento

En virtud de disposición superior, esta Fiscalía advierte que, en lo sucesivo, toda sanción a industrial llevará consigo el cierre del establecimiento por el tiempo que, de acuerdo con la sanción, la ley dispone.

Como tal medida pudiera perjudicar al personal que constituye la plantilla de dependientes en el aludido establecimiento, cree oportuno esta Fiscalía, advertir a los mismos, en evitación del supuesto perjuicio, no ampare o encubra las infracciones que en aquellos observaran, para, de esta manera, evitarles el perjuicio, y la sanción que, por complicidad, habría de afectarles directamente.

### Suscripción pro damnificados de Cataluña

Donativos recibidos: Don Eustasio Villanueva, cien pesetas; don Jaime San Millán de Prado, cincuenta.

### Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

#### Delegación provincial de Burgos

**Sobre comercio y circulación de la patata para consumo**  
Declarado por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes el libre comercio y circulación de la patata para consumo en todas las provincias españolas, en lo que afecta a las producciones en esta Provincia dicha contratación se efectuará ateniéndose a las normas siguientes:

1.º—Para todas las transacciones que se realicen para la exportación a otras provincias, de dicho tubérculo, se aplicará lo que señala el artículo 3.º de la orden de 28 de Noviembre de 1939, del Ministerio de Industria y Comercio, que dice:

Artículo 3.º—De las transacciones sobre patatas se dará conocimiento a los Servicios Provinciales de Abastecimientos y Transportes, en todos aquellos casos de movilización para fuera de la correspondiente provincia.

«Tal conocimiento deberá ser dado utilizando para ello los formularios establecidos para los «COMOCIMIENTOS DE VENTA» por el concepto b). (Guía Modelo número 2).»

2.º—Dicha guía, que el vendedor entregará, totalmente cumplimentada, en la Delegación Local correspondiente a la Localidad en la que se realice la venta; será sellada y fechada sin empuerda en los tres ejemplares, cumplido lo cual, puede darse la venta.

3.º—La Delegación Local correspondiente remitirá la guía sin pérdida de tiempo a esta Delegación Provincial, en donde se diligenciará el primer ejemplar y por intermedio de la Delegación Local se remitirá al vendedor; el segundo ejemplar se conservará en estas oficinas y el tercero será enviado a la Delegación Provincial con jurisdicción en el territorio donde vaya consignada la mercancía.

4.º—Teniendo en cuenta la intervención concedida por mi autoridad a la Central Nacional Sindicalista de esta provincia, en mi Circular número 52 de 19 de pasado Septiembre, dicha guía Modelo número 2, deberá llevar el sello, dedicado a tal fin por la Central Nacional Sindicalista, debiendo ser colocado dicho sello en cada Delegación Local de Abastecimientos y Transportes.

5.º—El precio de venta al público en esta capital será de pesetas 0,60 el kilo.

El mismo precio regirá para el resto de la provincia, en sus zonas no productoras, y 0,55 pesetas en las localidades productoras.

6.º—Para el abastecimiento de esta capital, se dedicará la producción de patatas obtenida en los pueblos siguientes: San Medel, Ibeas de Juarros, San Millán de Juarros, Tardajos, Frandómeiz, Las Quintanillas, Castrijo de Murcia, Caba, Villalbilla, Rabé de las Calzadas, Buniel, Quintanilleja, Villalonquejar, Villatoro, Quintanilla Viar, Vivar del Cid y Corques.

7.º—A los contraventores de lo dispuesto en esta Circular se les aplicará lo dispuesto en la vigente ley de tasas.—El gobernador civil, jefe de los servicios, José Alvarez Imaz.

**ORUJO SUPERIOR**  
Cofiac y aguardientes de todas clases.  
Vermouth blanco y moscatel  
**ANTONIO CARCEDO MARISCAL**  
Alhóndiga, 20.-San Juan, 56.-BURGOS

†  
**PRIMER ANIVERSARIO**  
EL SEÑOR  
**Don Cándido González de Román,**  
(industrial que fué de esta Plaza),  
falleció el 9 de Noviembre de 1939,  
después de recibir los SS. SS. y la bendición de S. S.  
Q. E. P. D.  
**LA FAMILIA**  
Agradecerá a sus amistades la asistencia al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el día 8, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Lorenzo, acto de piedad por el cual les anticipan las gracias.  
Burgos 7 de Noviembre de 1940.

**SABORINA SORO**  
DESENGRASANTE  
PARA MANOS  
Y PRENDAS



# Londres ha sufrido el ataque nocturno más largo de toda la guerra.

## En Moscú hay una complicada discusión porque Inglaterra ha requisado barcos y oro de los Estados bálticos

### VUELOS SOBRE SUIZA

BERNA. — El Estado Mayor del Ejército da cuenta de que en la noche del 5 al 6 de Noviembre aviones extranjeros volaron sobre Suiza. La D. C. A. entró en acción y una de las escuadrillas tornó a salir del país antes de volar sobre los Alpes.—Efe.

### EL ATAQUE MAS LARGO QUE HA SUFRIDO LONDRES

AMSTERDAM. — La radio de Londres ha declarado que la aviación alemana ha efectuado anoche el ataque más largo que hasta ahora ha sufrido la capital británica. Este ataque comenzó más temprano y duró más tiempo que los precedentes.—Efe.

### EL PRELUDIO

NUEVA YORK. — Comenta la Associated Press desde Londres que, como prelude a los ataques habituales nocturnos de la aviación alemana sobre Londres, han sonado las sirenas a las seis y media de la tarde.

Poco después de la caída de la tarde, se han escuchado las explosiones de las bombas y los disparos de la defensa antiaérea.

### BARCOS Y ORO REQUISADOS

LONDRES. — En respuesta a una serie de preguntas relacionadas con los barcos y el oro de los países bálticos, anexionados por Rusia, el subsecretario del Foreign Office, Butler, ha declarado en la Cámara de los Comunes lo siguiente: «El Go-

bierno británico ha requisado 24 vapores mercantes de racionalidad letona, esona y lituana, después de consultar con los departamentos interesados. Previamente, nuestro embajador en Moscú había anunciado que íbamos a tomar esta medida. La cuestión es objeto de discusión entre sir Stratford Cripps y el Gobierno soviético. Es complicada y técnica, pero espero que llegaremos a un acuerdo con la URSS. También se están discutiendo en la actualidad otras cuestiones derivadas de la ocupación soviética de los Estados bálticos».

Interrogando acerca de las conversaciones comerciales anglo-rusas añadió que seguían su curso.

Los anuncios económicos

### De última hora

# Se crea el Consejo de la Hispanidad

## Será rector de la política destinada a asegurar la continuidad y eficacia de la idea y obras del genio español

### NAVIOS HACIA GIBRALTAR

TARIFA. — Esta tarde pasaron por el Atlántico un acorazado y un crucero con dirección a Gibraltar.

Un destructor inglés, que se hallaba de vigilancia en el estrecho, se volvió, al llegar a la altura de aquellos, escoltando a los dos.—Cifra.

### Visitas al ministro de Asuntos Exteriores

MADRID. — El ministro de Asuntos Exteriores ha recibido hoy en audiencia diplomática a los ministros de Colombia, Suiza, Uruguay y Turquía, al encargado de Negocios de Cuba y al embajador de Portugal.—Cifra.

### SE CREA EL CONSEJO DE LA HISPANIDAD

MADRID. — El «Boletín Oficial del Estado» publicará hoy una ley por la que se crea el Consejo de la Hispanidad.

Su parte dispositiva dice:

Artículo primero.— Con el fin de que sirva y ayude a cumplir en la obligación que se tiene de velar por el bien e intereses de nuestro espíritu en el mundo hispanico, se crea un organismo asesor, dependiente del Ministerio de Asuntos Exteriores, denominado «Consejo de la Hispanidad», que será el rector de aquella política destinada a asegurar la continuidad y eficacia de la idea y obras del genio español.

Artículo segundo.— Serán cuidado y providencia de este Consejo todas aquellas actividades que tiendan a la unificación de la cultura, de los intereses económicos y de poder relacionados con el mundo hispano.

Artículo tercero.— El ministro de Asuntos Exteriores dictará las normas encaminadas a la constitución del Consejo, y acordará el nombramiento de los consejeros. En el plazo de un mes, el Consejo elaborará el reglamento orgánico que presida su funcionamiento.

Artículo cuarto.— El ministro de Asuntos Exteriores, queda autorizado para suprimir, fusionar, agregar, modificar y, en general, reglamentar las asociaciones y demás entidades y organismos de interés público españoles que tengan por objeto único o principal el fomento y cultivo de las relaciones entre España y las naciones de América y Filipinas.

Así lo dispongo por la presente ley, dada en Madrid, a dos de Noviembre de mil novecientos cuarenta.—Francisco Franco.—Cifra.

# Más de siete millones de toneladas ha perdido la Marina británica en la guerra

## Prosigue con intensidad la acción aérea

LONDRES. — Comunicado de los Ministerios de Seguridad Interior y del Aire, publicado esta mañana:

«Los ataques del enemigo sobre este país, comenzaron ayer a la caída de tarde, especialmente en Escocia oriental, Midlands y Londres.

Más avanzada la noche, estos ataques disminuyeron y solamente se registraron raids intermitentes hasta las primeras horas de la mañana, en cuyo momento volvió a aumentar la actividad. El número de víctimas, que hasta las siete horas, se ha señalado en estas regiones, no ha sido grande, aunque ha habido algunos muertos.

En el sector de Escocia y en Midlands, las bombas incendiarias y explosivas causaron daños en viviendas y edificios comerciales e industriales.

En Londres han sido causados pocos daños. En los condados que rodean la capital se han registrado daños en ciertos puntos, alejados unos de otros. La mayor parte de los edificios alcanzados, son casas particulares.

Ayer fueron derribados en combate aéreo siete aviones enemigos. Hemos perdido por nuestra parte, seis cazas, pero los pilotos de tres de ellos están en salvo.—Efe.

—o—

BERLIN. — Comunicado del Alto Mando del Ejército alemán: «Formaciones de aviones de combate han continuado el 5 de Noviembre y la noche del 6, sus vuelos de represalia contra Londres, y han provocado nuevos incendios y nuevas explosiones en numerosos lugares. Se han efectuado muchos ataques contra las instalaciones portuarias, industriales y ferroviarias en Inglaterra meridional y occidental, originándose en Great Yarmouth, especialmente, violentas explosiones.

Durante los ataques nocturnos verificadas sobre las instalaciones portuarias e industriales de Escocia, fueron provocados grandes incendios, en especial en Dundee. En las cercanías de Pentland Firth, dos patrulleros enemigos fueron alcanzados de tal manera, que puede dárseles como perdidos.

Los aviones enemigos realizaron durante la noche incursiones sobre Holanda y el territorio del Reich, lanzando bombas en diversos lugares. Únicamente en un punto lograron alcanzar un establecimiento industrial incendiando la construcción nueva a

una altura. El incendio fué rápidamente dominado. Las otras bombas cayeron en campo raso en barrios habitados, resultando dañadas dos casas, dos civiles muertos y otros varios heridos.

Las pérdidas del enemigo se elevaron a 23 aviones.

La marina de guerra ha logrado en los últimos meses éxitos importantes. También las fuerzas aéreas han atacado gran número de navíos y convoyes, sin abandonar por ello los ataques sobre la Isla británica. En los meses de Septiembre y Octubre, las pérdidas sufridas por los barcos del enemigo o utilizados por él, se calcula en 1.308.600 toneladas de las cuales 946.000 fueron hundidas por el arma submarina solamente. Este resultado eleva a 7.162.200 toneladas la cifra total de las hundidas desde el comienzo de la guerra. En estos resultados participan las fuerzas de superficie de la Marina, con 1.810.000 toneladas, los submarinos con 3.714.000 y las formaciones de aviación, con 1.838.200. Estas cifras no comprenden la pérdida en navíos de guerra o de barcos que son utilizados para la guerra, ni tampoco las pérdidas de tonelaje enemigo y neutral en buques mercantes, ocasionados por la acción de minas por la aviación o la marina, ni aun las ocasionadas por los bombardeos de las baterías costeras.

Las pérdidas navajas del enemigo desde el comienzo de las hostilidades son mucho más importantes, si se tiene en cuenta el número de barcos que resultaron gravemente averiados.

Solamente la aviación ha logrado dañar buques mercantes por un total de 3.000.000 de toneladas que no figuran comprendidos en las cifras anteriores, a pesar de que parece exacto de que gran parte de estos buques averiados no pudo alcanzar sus puertos de destino ni ser reparados.—Efe.

—o—

LONDRES. — Comunicado del Ministerio del Aire:

«Durante la pasada noche los aparatos de bombardeo de la aviación británica atacaron los depósitos de petróleo de Emden y los astilleros de Bremerhaven. En Emden fueron provocados 30 incendios en los objetivos propuestos.

También se efectuaron ataques contra la central eléctrica de Neuhoft, de Hamburgo, y contra los astilleros de construcción de sub-

marinos de Vegesack, cerca de Bremen. En Hamburgo se produjeron varios incendios. Igualmente fueron bombardeados los puertos de Boulogne, Calais, Dunquerque, Amberes y Fléminga y cierto número de aeródromos ocupados por el enemigo.—Efe.

—o—

ROMA. — Comunicado del Gran Cuartel general de las fuerzas armadas italianas. Día 6 de Noviembre.

«Las operaciones en curso en El Epiro y las alturas de Pinde continúan. Los intentos enemigos al Norte del monte Kapositika y en la parte meridional del lago de Prespa han sido netamente rechazados con el concurso de la aviación, que bombardeó violentamente carreteras y columnas de tropas enemigas.

Camiones enemigos fueron ametrallados y destruidos y columnas de tropas alcanzadas de lleno y dispersadas.

Nuestras formaciones aéreas de bombardeo atacaron además los nudos de comunicaciones por carretera en las zonas de Jarija y Metovo. Las operaciones de Fiorina y las bases navales de Navarino, Pireo y Argotoli y objetivos militares de Corfú. Un submarino enemigo intentó atacar a uno de nuestros convoyes en navegación por el Mediterráneo central, pero un torpedo lo por medio de una rápida maniobra atacó y hundió al agresor.

En el África del Norte, nuestras columnas rápidas persiguen al enemigo hasta más de 50 kilómetros al sur de Sidí el Barrani. Los aviones enemigos bombardearon el ferrocarril Maddaleina, sin consecuencia y Gra el Green, causando tres heridos.

En el África Oriental, columnas motorizadas enemigas huyeron frente a nuestras fuerzas, en la zona de Scuscob y se reagruparon dejando sobre el terreno un oficial muerto. Algunos soldados indios fueron hechos prisioneros por nuestras tropas.

Un avión de caza tipo Gloster fué derribado por nuestros cazas sobre Mogamma. Uno de nuestros aviones bombardeó tres barcos escoltados que navegaban por el mar Rojo.

El enemigo realizó incursiones sobre Teron, causando un muerto y dos heridos.

La aviación enemiga trató de volar la noche última sobre Nápoles pero fué rechazada por la violenta reacción de nuestra DCA. Algunas bombas cayeron sobre Gurga, en la provincia de Lef-

fo, destruyendo dos casas y causando 6 muertos y 4 heridos. En San Vito del nor Normanni cayeron otras que causaron ocho muertos y seis heridos.—Efe.

—o—

LONDRES. — El servicio de información del Ministerio del Aire, refiriéndose a los ataques de los aviones británicos contra Alemania en la noche del martes al miércoles, mencionados en el comunicado oficial de esta tarde, dice:

«Violentas explosiones han marcado el pesado ataque contra los astilleros de Bremerhaven, efectuado en las primeras horas de la noche del martes. El raid comenzó a las 18,15 y duró más de una hora, los astilleros fueron bombardeados.

Numerosas bombas de grueso calibre cayeron varias veces sobre las instalaciones y otras alcanzaron el muelle y se las vio hacer explosión cerca de los depósitos de Columbus Rauhafen. Más de 30 incendios separados, fueron provocados en los astilleros.

El ataque contra los depósitos petrolíferos de Emden, duró quince minutos. Toneladas de bombas de gran explosión y casi un millar de incendiarias fueron arrojadas sobre los objetivos navales de Bremen y Vegesack. Bombas pesadas cayeron sobre y alrededor de los talleres Vulcan. Ha sido también atacada, a las 8,50 horas, una importantísima central eléctrica de Hamburgo, situada cerca de Nouhof. Las explosiones de las bombas provocaron incendios en sus inmediaciones. Los ataques contra Hamburgo duraron casi una hora. Varios aviones enemigos, sorprendidos en el momento de despegar o aterrizar, fueron ametrallados.—Efe.

—o—

ATENAS. — Comunicado oficial de esta tarde del Ministerio de la Seguridad pública:

En los «raids» aéreos enemigos que se han registrado hoy en el interior del país, fueron arrojadas bombas en diversas localidades con escaso número de víctimas y algunos daños.

Desde el 28 de Octubre ha sido hoy, el número total de víctimas entre la población civil en todo el país, se eleva a 291 muertos y 690 heridos. La moral de la población es excelente y durante el mismo periodo de tiempo ningún objetivo militar fué alcanzado.—Efe.

**CLINICA VARA LOPEZ**  
CIRUGIA GENERAL  
Sanz Pastor, esq. Plaza Alonso Martínez  
Teléfonos 2026 y 2210.—BURGOS  
Consulta de 12 a 3

## Más de Gibraltar

ALGECIRAS. — A las tres de la tarde llegaron al puerto de Gibraltar dos cruceros y dos destructores.

Durante todo el día han entrado y salido varios «trawlers» armados, de los que hacen el servicio de patrulleros-vigilantes en el Estrecho.—Cifra.

ALGECIRAS. — A las 17 horas voló un aeroplano de reconocimiento que se acercó a Gibraltar y minutos después se retiró. Las baterías antiaéreas hicieron fuego contra él.—Cifra.

—o—

ALGECIRAS. — Cinco vapores mercantes salieron hoy de Gibraltar con rumbo al Atlántico y tres al Mediterráneo. Lo hicieron navegando aisladamente. En aquellas aguas hay tondeados cuarenta buques mercantes que están reparados y esta semana zarparán. Lo harán en convoyes para ambos mares. Se espera que lleguen otras unidades que vienen navegando hacia Gibraltar para agruparse y esperar órdenes de zarpar.—Cifra.

## Sesión secreta

LONDRES. — Las Cámaras de los Lores y de los Comunes se han reunido esta tarde en sesión secreta. Los Comunes tuvieron antes sesión pública.—Efe.